



# わかしお

糸魚川市立能生小学校  
学校だより NO. 8  
令和 7 年 12 月 22 日



「今年の漢字」



くま

12日に京都市東山区の清水寺で「今年の漢字」が発表され、今年は「熊」でした。糸魚川市でもそうでしたが、日本各地でクマによる被害者数が過去最多を更新され、里山のみならず住宅地での目撃情報も相次ぎ、人の暮らしに大きな影響をえた結果となりました。「熊」が選ばれるのは、1995年に始まって以来、初めてだそうです。皆さんの「今年の漢字」は何だったでしょうか。

私は、4月に能生小学校に新任校長として勤務させていただき、初めてのことばかりだったことと、地元糸魚川に戻って新しい生活が始まったので「新」でした。熊が校区内で目撃され、楽しみにしていた遠足が天気以外で中止になったのも初めての経験でした。

能生小の子どもたちも、学校生活の中で毎年初めての経験を積み重ねています。大人から見ると何てことないことも、実は子どもたちにとっては大きなプレッシャーになっていることもあります。子どもたちの日頃の頑張りや小さな成長でも、「がんばったね」「すばらしい」とたくさんほめてあげてください。子どもが健やかに成長していく上で、親子の間に築かれる「愛着」が土台となります。この「愛着」が安定していると、子どもは「自分は大切にされている」「ありのままの自分でいて良い」という安心感（基本的信頼感）を持つことができます。



褒めるという行為は、この「愛着」を強固にするための重要なコミュニケーションです。「大切にされている」という安心感をベースに持つ子は、困難にぶつかっても立ち直る力を身につけ、新しい挑戦に前向きに取り組むことができます。

お子さんの努力や成長を、愛情という名のフィルタを通してご覧いただき、ぜひ温かい言葉で伝えてあげてください。その積み重ねが、お子さんの未来を形作る確かな土台となるはずです。



16日間の冬休みが始まります。冬休みは、クリスマスやお正月等、家族で過ごす時間やイベントが多い時期です。家族でも、言葉にしないと伝わらないことはたくさんありますので、家族がかかわり合う大切な時間として過ごしていただければと思います。

2026年は午年！新たな年への目標や希望が抱けるよう、家族の話題にしていただければ幸いです。皆様、2025年は学校の教育活動に対して、ご理解とご協力をいただきありがとうございました。よいお年をお迎えください。

## 5・6年生 いじめ見逃しゼロスクール集会～能生中学校区～

14日（金）、能生中学校を会場に能生中学校区いじめ見逃しゼロスクール集会が行われました。はじめに中学生がリーダーとなり、グループでのアイスブレイクを行いました。上手な進行で、自然と笑顔になれる活動で4校の小学生の緊張もほぐれました。

講演はフリーアナウンサーの西條詩菜さんから「コンプレックスを強みに」をテーマにお話をされました。



西條さんが中学生時代に体験したお話をもとに、「悪口を言いたくなる時はどんな時?」「心が満たされないときはどうすればいい?」等の話から、「コンプレックスに目を向けてみて!」コンプレックスを長所に変換してみました。例えば、

- 【目立ちたがり⇒リーダー性がある、行動力がある】
- 【出しゃばり⇒学校のヒーロー、ムードメーカー】
- 【ぶりっ子⇒自分に自信があつてかわいい】等

また、「いじめ」についても、「まずは自分の心を見つめ直そう!」「自分の言葉の重みに目を向けてきて!」「発した言葉は取り戻せない!」と、軽い気持ちでした言動が周りに大きな影響を与えることがあることに気付かせてくれました。

最後に、「あなたたちはみんな、誰かのかけがえのない存在」とメッセージをいただき、心が温かくなる講演でした。

今年から市の音楽祭もなくなったこともあり、中学生による合唱「僕のこと」の披露がありました。真剣に歌う中学生の姿や素敵な歌声は、5・6年生の子どもたちに将来あるべき姿を教えてくれました。



## フウセンカズラ交流会

11月26日（月）に、1・6年生が地域の方との「フウセンカズラ交流会」を行いました。

一緒に折り紙を折って、6年生が準備した台紙に貼り付け、一つの作品にしました。1年生が地域の方々や6年生に教える姿もありほのぼのした活動になりました。



最後に、地域の方々を囲んで歌のプレゼントもしました。フウセンカズラ交流会もこれで終了です。あとは、R8年度に向けて今年度の活動の振り返りを行います。ご協力ありがとうございました。



## 1年生 ヤギさん卒業



11月28日（金）、9月18日から始まったヤギの飼育活動が終了いたしました。

約2か月一緒に過ごしたものふちゃん・はるちゃんの卒業に向けて、1年生たちは自分たちでやりたいと考え、子どもたちの力で準備を進めてきました。各分担に分かれ、話す内容を決めたり、賞状やプレゼントを作ったりと、みんなで協力をしながら準備をしました。

ヤギのお世話をして、ヤギを中心に考えたり、環境を整えたりと、初めてのことばかりでしたが、自分たちで考え、生き物に親しみ、大切にしようという気持ちも高まり、1年生19人の体と心がたくさん成長しました。保護者の皆様にはお忙しい中、休日のお世話を来ていただき、本当にありがとうございました。



## 4年生 鮭のたまご大きくなれ！

4年生の鮭の学習がスタートしました。

11月11日（火）サケの採卵受精体験活動の事前学習を実施しました。糸魚川市理科センターから吉田先生と平野先生から活動に向けた心得や方法を教えていただきました。



11月28日（水）待ちに待ったサケの卵がやってきました。残念ながら採卵受精体験はできませんでしたが、子どもたちは、やっと卵からサケの飼育を始められたことに、とても嬉しそうでした。いよいよ命のリレーがつながりました！

12月12日（金）積算温度が194℃になり、少し血管？体？のような赤い線と、顔？目？のような黒い点が見えました。鮭の成長に期待が膨らでいます。



12月3日  
ジオ給食に  
合わせて、  
4年生は  
「鮭の出前  
授業」も行  
いました。

### 《令和8年1月の予定》

- 1/7日（水）PTA3役会 冬休み課題・学用品等搬入日  
8日（木）第3学期始業式・同伴登校日・給食後下校  
9日（金）校内書初め大会  
13日（火）全校集会 PTA総務会  
14日（水）委員会⑩  
15日（木）スキー教室（5・6年生）  
16日（金）スキー教室（3・4年生）  
21日（水）学習参観・学年懇談会  
22日（木）NRT（国語・理科）  
23日（金）NRT（算数・社会）  
28日（水）委員会⑪  
第2回民生委員、児童委員、主任児童委員、人権擁護委員協議会  
29日（木）新1年生体験入学



### 《令和8年2月の主な予定》

- 3日（火）能生中学校 入学説明会  
4日（水）委員会⑫ PTA三役会  
6日（金）1・2年生そり遊び（シャルマン）  
10日（火）同伴登校 全校集会  
18日（水）教育相談【～20日（金）】 PTA総務会・役員全体会  
24日（火）児童集会（引継ぎ式）  
25日（水）委員会（最終）  
26日（木）地域後援会役員会  
27日（金）学習参観・学年懇談会 第3回学校運営協議会